

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica
Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 26 DE FEBRERO DE 1924

Número 66

LA CARTA DE D. RICARDO

Allí está el grande hombre, tal cual necesitan verlo estos fariseos del echandismo para sentir, una vez más, si es que pueden sentir, la vergüenza de haberlo combatido, como lo han hecho infamemente. Allí está presente, en toda su fuerza, en la carta admirable al señor Caldera.

Carta que es lección y ejemplo; carta que es protesta y proclama; carta tremenda que debe de haberle producido al señor Echandi, también una vez más, la penosa sensación de su insuficiencia a la par de este varón de la república, digno de Plutarco, que es don Ricardo Jiménez.

El ha dicho, en la carta admirable, toda la mentira, toda la perfidia, toda la farsa de las elecciones últimas, en Heredia y Alajuela. El ha hecho, la implacable acusación de las autoridades infieles a la ley. El ha consagrado el calificativo que la opinión popular le puso al cura de Barba: el padre Cobijis, y así ha quedado este sacerdote pecados enclavado a perpetuidad, como justo castigo, en la picota de la burla pública.

El ha dejado al desnudo la hipocresía de ciertos funcionarios públicos. El ha dado una eficaz lección de civismo, profunda y que maneja, "a los agentes corruptores de lo que llaman la crema de la sociedad de San José"

Tiene, pues, la carta un valor inmenso como página de nuestra historia política. Sobre todo cuando se le mira hacia el fondo, donde es pródiga en verdad y justicia y se encuentra allí aquella superior defensa del progreso de las Instituciones democráticas, las cuales, para el echandismo, dependen en Costa Rica, de dos satánicos factores que estos fariseos han aplicado magistralmente: dinero y agnardiente

Pero ha querido don Ricardo ser gene-

roso y cortés como él sabe serlo. Y a sí, ha declarado, que, en su concepto, el echandismo realizó su obra de infamia eleccionaria, sin el dinero y sin el consentimiento del Sr. Echandi. Puede ser que sin el dinero; mejor dicho: así ha sido.

Pero sin el consentimiento nó. Esto sí que nó. La apreciación viene de generosidad del Sr. Jiménez y nada más. El consentimiento del Sr. Echandi tiene que existir en la base de tanta ignominia; si no el consentimiento expreso o declarado, sí el consentimiento tácito, aquel silencio, culpable, quizá complaciente, que, como silencio al menos, es tan del gusto de don Alberto.

El habla poco: pocas veces y pocas palabras, como quien tiene poco que decir, o como quien teme, cuando habla, que la mejor opinión de un don Carlos Brenes, por ejemplo deje a la suya en situación desairada.

¿Cómo puede ser que don Alberto, a falta de otros datos para apreciar la íntima posición de su partido, sus tendencias, sus procedimientos, las ambiciones en él incubadas, —cómo puede ser, decimos, que a falta de otros datos para juzgar del valor moral de la campaña que a presidido, ignore su propia posición, sus mismos procedimientos, sus personales tendencias en las elecciones de 1921?

Si sabe eso; sabe todo lo demás. Y eso, —ese antecedente lleno de ultraje a la libertad, las elecciones de 1921,— eso no puede ignorarlo, no lo ignora don Alberto. Y a falta de otros datos, ese sobra. Y sobra, como sobra una condena para poner sombra espesa en el alma de un hombre.

Ha sido también generoso el señor Jiménez al guardar silencio con respecto a ese baldón de las elecciones de 1921, pues derecho perfecto tendrían, con sólo basarse en

ellas, don Hormidas Araya, o el señor Chaverri, o cualquier otro de los diputados republicanos o reformistas, para declarar que sí se presenta a la discusión en la Cámara el nombre del Sr. Echandi, se retiran inmediatamente, como protesta, del recinto en que aquella se congrega. Pues, que en realidad, ese nombre modesto del señor Echandi no llegará a aquella discusión sino arrastrando consigo estigmas. No por el nombre en sí, de este caballero, sino por eso otro: por las elecciones de 1921, por las elecciones de Heredia y Alajuela, por la carta de Siquirres, por el tinoquismo, por su idea misma de romper el quorum del Congreso, y por mil razones más.

Su credencial de Candidato, señor Echandi, las credenciales de sus 13 diputados, después de lo de 1921, después del parecer de Raúl y Ulises en el caso de Siquirres, después de las elecciones de Heredia y Alajuela, etc., su credencial de Candidato, señor Echandi, no nos parece aceptable, podrían decir los diputados reformistas y los republicanos, y dirían en ese caso, la verdad, tal y como ella es.

Ah, pero contara el señor Echandi con los votos de don Hormidas Araya y de don Silverio Chaverri, y entonces las credenciales de estos caballeros serían para él como en realidad son, legítimas, limpias y honrosas.

Mueven a reflexión estas actitudes de don Alberto, quien con poco, si no estuviera empeñado en conquistar el descrédito que los suyos le ofrecen, podría merecer la admiración del país. Mas ésta, ya se ve que le está reservada en Costa Rica a don Ricardo Jiménez. Al hombre que ha escrito la carta a que nos referimos y ha firmado, al firmarla, una página hermosa de la historia nacional.

SANTA BARBARA DE HEREDIA

La policía y el Secretario echandistas

Nosotros abrigábamos la esperanza en el nuevo Jefe Político señor Ugalde; creíamos que él iría a poner un policía de cada color político, esto es, un republicano y un echandista para garantía de ambos partidos.

Pero poner la policía echandista, eso no es justo, eso no puede ser, al obrar así el señor Jefe Político no hay que culparlo por cuanto él no conoce el terreno que pisa y mucho menos quienes lo rodean. Digo esto porque en nuestro partido ha causado indignación el haber dado de alta a Rafael Gato, por cuanto este sujeto fué uno de los más encarnizados echandistas. Este señor junto con otros más, maltrataron a varios jimenistas pacíficos y honrados de esta localidad; de seguro esos informes han sido negados al señor Ugalde quien de buena fe confió en esa recomendación!

También nos sorprende que el Municipio actual, formado por dos municipios jimenistas,

hallan nombrado como su secretario al señor Juan A. Gutiérrez; sabiendo que era furibundo echandista y a la vez poco competente para ese empleo. La pelea es peleando y el que triunfa debe rodearse de los suyos y no echarse en brazos enemigos, pues en esto demuestran, falta de compañerismo político!

Juzgo necesario que los ediles jimenistas traigan para que los dirija y encarrile al jimenista cuerdo e inteligente, señor don Miguel Córdoba; de lo contrario los acuerdos que hagan serán deficientes y ridículos!

Estos son los dos males que aquejan nuestra localidad, pues aquí ganamos el gobierno local y sin embargo seguimos siendo el juguete de nuestros adversarios y la burla de los vencidos! Habráse visto mayor escarnio para un partido vencedor? Que sombras más fatídicas!...

BOSQUE TRISTE

Uno de los buenos amigos de Costa Rica.

El cable nos trajo la infausta noticia de haber fallecido el sábado en los Estados Unidos un distinguido miembro de la Colonia Norteamericana residente en Limón, el caballero Mr. D. C. Taylor, quien ejercía en nuestro puerto del Atlántico el cargo de Asistente del Administrador de las Compañías.

Era el extinto una persona influyente, de agradable trato y muy estimada en el país por los buenos sentimientos que abrigaba para los costarricenses.

Pierde nuestra sociedad un buen amigo y Costa Rica un admirador. Mr. Taylor como hombre de empresas, siempre tuvo para nuestro país una singular preferencia y distinción, hasta el punto de formar entre nosotros un hogar y una familia.

Al consignar esta noticia, expresamos nuestro más sentido pésame a la muy honorable Colonia Norteamericana, a su esposa residente en Costa Rica y a todos los demás miembros de la familia doliente.

Un negrito sufre un síncope

Ayer cayó atacado un negro de unos 10 años produciéndose ciertas lesiones en la frente.

Inmediatamente fué atendido por multitud de personas piadosos, mientras se llamaba a la Cruz Roja, cuya activa sección se presentó al momento con todos los requisitos necesarios

El accidentado es una criatura que merece la atención médica en alguno de nuestros centros de caridad, pues padece de ataques epilépticos, y estas escenas se repiten con frecuencia.

Sería un acto de humanidad interesarse por su salud, a fin de no presenciar estos actos en plena república a cada instante

Por el distrito de San Sebastián

La Junta de Caminos de este distrito integrada por los señores Manuel Arias, Adolfo Cascante y Arturo Melendez A., acaba de presentar, un presupuesto de ₡14.000 como gastos necesarios para el año en curso, cuya suma deberá emplearse bajo el siguiente detalle:

| | |
|---|---------|
| Camino real..... | ₡ 3.000 |
| Caminos entre el Centro y Paso Ancho..... | " 3.000 |
| Caminos entre el Centro y Hatillo.. | " 2.000 |
| Caminos del Cascajal..... | " 3.000 |

La economía

A los Jefes del Mercado llamamos la atención por el derroche de agua sin utilidad para nadie, que existe en las pilas interiores del mercado.

Ya que la Municipalidad exige a los vecinos rigurosas y extremas medidas para evitar el derrame de las aguas, debe comenzar por cumplir ella propia, en sus mismas dependencias.

La economía debe comenzar por casa.

| | |
|----------------------------|---------|
| Camino del Paso Ancho..... | " 3.000 |
| Total | ₡14.000 |

Hoy partieron los aviones norteamericanos

Serán las 8 y media de la mañana, cuando levantarán su vuelo las aves metálicas tomando rumbo a Panamá.

En el campo de aviación de la Sabana se reunieron multitud de aficionados al deporte aéreo, para presenciar el arranque de las aves metálicas que lo efectuaron como siempre de manera impresionable.

Antes de tomar rumbo al lugar de su destino, recrearon nuestra vista con arrojados vuelos sobre la capital, que todos hemos admirado con gusto

desde nuestras terrazas.

No sabemos si los intrépidos pilotos de estas naves aéreas volverán a deleitarnos con sus arrojados vuelos, prometiendo anunciar al público su llegada, caso de que lleven a cabo nuevas visitas en lo sucesivo, ya que son de todo nuestro agrado.

Que lleven una travesía feliz los intrépidos pilotos que durante su permanencia en esta Capital han dado muestras de alta cultura, por lo que supieron granjearse la general simpatía de todos nosotros.

Productos hacia el Exterior

Ayer a las 3 hs. zarpó para Nueva York, vía Habana, el vapor inglés 'Ulúa' llevando los siguientes productos: 48943 racimos de bananos, 2533 piezas de balsa, 3833 jabs de piñas, 1 caja material eléctrico, 1 caja de materiales de ingeniería, para Nueva York, 2300 sacos de café para Londres, 33 para Brenen, 160 sacos para Triente, 200 sacos cacao para Hamburgo, y correo 45 sacos.

Viajeros que salieron en el Ulúa

Ayer se embarcaron para el exterior, doctor Juan N. Jiménez, señora e hijos, Mine Fred Suxton, Cecil y Aonei Lindo y Bejos M. Yamuni.

Venta de un edificio comercial

Por mediación del señor don Enrique Lamico, y ante el Notario Lic. don Everardo Gómez, fue vendido ayer, por varios miles de colones, el hermoso edificio que ocupa actualmente el almacén de don Gabriel Vargas en la Avenida Central frente a la Proveedora y cuya propiedad pertenece a su hija la señora Hermina Vargas de Rojas.

Tan pronto se supo la noticia en los centros mercantiles, hubo quien se lanzara a hacer nuevas ofertas. Tal es la buena perspectiva que se presenta en nuestro ambiente comercial, la cual no puede ser más halagadora.

La venta quedó ya en firme, según nos comunicó persona interesada en el negocio.

Cambio

| | |
|-----------------|-------|
| Nueva York..... | 407 |
| Londres..... | 350 — |
| París..... | 88 — |
| España..... | 258 — |
| Italia..... | 83 ½ |
| Suiza..... | 353 — |
| Bélgica..... | 76 — |
| Holanda..... | 37 ½ |

En la Bolsa poco movimiento, notándose más oferta que demanda.

Se gestiona el establecimiento de servicio aéreo

Oficialmente el Gobierno de los Estados Unidos comunica sus proyectos, que pronto se llevarán a cabo, de establecer una ruta aérea, para servicio de una flotilla de areoplanos, que saliendo del Canal, pueda arribar hasta México, aceptando el servicio postal que se le confíe. Se trata con sumo interés, de últimos arreglos con los gobiernos de Centro América y México.

Reapertura del curso escolar

Quedan notificados los padres de familia, de que las clases para los niños de educación primaria comienzan el próximo lunes a las horas de costumbre ya establecidas.

Desde ayer quedaron matriculados muchos niños en sus respectivas escuelas.

En la escena muda

Pronto admiraremos los valiosos trabajos de una de nuestras artistas nacionales, efectuados en la pantalla.

La petit artista Liliam Beltrán Pierra, ya conocida de nosotros por sus excepcionales aptitudes para el Arte, pronto hará su viaje hacia San Francisco de California, para colaborar con una poderosa empresa en la impresión de "Films".

Liliam está llamada a ocupar en la escena muda un papel importante dado su temperamento artístico, su instrucción, y todo ese conjunto que posee para brillar en el mundo del Arte.

La pequeña artista se despedirá de nosotros con una velada que nos ofrece en uno de nuestros coliseos, y en cuya

representación nos dirá su adiós para emprender el camino que se ha trazado rumbo a esos grandes Centros donde ha de distinguirse por el trato ingenuo que posee, y el alma de artista con que la Providencia la supo premiar.

Tendremos los costarricenses otra gloria escénica en el mundo del arte, que acreditara el nombre de su patria por países extraños.

Por tal motivo, su residencia se ve constantemente visitada por distinguidos admiradores que acuden a saludarla, deseándole mil parabienes.

"La Voz" que también siente admiración por nuestra pequeña artista, la envía con su afectuoso saludo un abrazo sincero de despedida.

ADMINISTRACION

Para cuestiones de administración, sobre todo anotación de suscripciones y reclamos, la Oficina de "LA VOZ" está situada 75 varas al Oeste del Parque Central, Avenida de la Corte de Justicia.

LOS COMERCIANTES DEL MERCADO

en pugna con la Municipalidad

Una protesta general levanto el proyecto del Municipio sobre arriendo de locales por cinco años mediante un cánón fijo que se establecerá por contrato. Ayer suscribieron un memorial de protesta 360 patentados, muchos de ellos con más de 36 años de ser arrendatarios de diferentes locales en el Mercado y esta protesta tiene en estos momentos de agitación, una grave trascendencia. El paso que ahora se pretende, lo juzgan muchas personas como injustificado y hasta impolítico, valiendo la pena de que se medite a conciencia en la Cámara Municipal, si es o no conveniente llevar a la discusión un proyecto que desde un principio tiene ya una general protesta de todos los comerciantes e inclusive de algunos particulares,

quienes también opinan en análogo sentido.

Este memorial fué remitido al señor Gobernador de la Provincia para su respectivo trámite, y probablemente se trate de este delicado asunto en la sesión de mañana, a fin de analizar con el mayor detenimiento el paso que se pretende dar.

Los señores Regidores deben estudiar ampliamente el proyecto presentado y medir sus consecuencias antes de incluirlo entre los asuntos que se discutan.

Sabemos que habrá cisma grande entre los comerciantes que adversan el proyecto y los miembros de la Comisión Calificadora, cuando estos empleados se presenten a cumplir su cometido.

Debe prevverse todo esto, antes de dar un paso semejante.

Las labores parlamentarias

Ayer se iniciaron las labores en el Congreso a la hora de costumbre.

Presidió el representante Vice-presidente Lic. don Carlos Días Barquero por ausencia del señor Volio don Arturo.

Con pequeños paréntesis en la discusión del Código Penal, proyecto para el que fueron convocados los Señores Diputados—fueron aprobados varios artículos.

Desde la barra de la Prensa, notamos algunas pequeñas neviosidades en D. Carlos, quien dirigía el Cónclave, por ausencia del señor Presidente del Congreso.

Se decía en los corrillos, que si los señores representantes perdían su tiempo en discusiones baladíes, o se torcían hacia la vereda política, se clausurarían las sesiones. Es fundamento del Ejecutivo no desviarse del objeto la Representación Nacional para que han sido convocados.

Sin embargo, no faltará al-

guna que otra chinita, pues el momento es propicio para delinquir, aunque ya saben a lo que se exponen, si se extralimitan.

En la pila bautismal

Efectuóse hoy en la Doloresa, el bautismo de un precioso niño hijo de don Eloy Rojas a quien pusieron por nombre Jorge Francisco del Carmen.

Actuaron como padrinos del infante don Manuel Alvarado y su señora esposa doña Felicia Castro de Alvarado.

Después de la ceremonia los invitados fueron obsequiados en la residencia de los padres del nuevo cristiano, con un magnífico refresco, en el que abundaron sabrosas confituras ricas tosteles y otras golosinas propias del acto.

Aserradero y Depósito

— DE —

MADERAS DEL PACIFICO

ACTIVIDAD Y

Cumplimiento

EN EL

Despacho

FRENTE

AL

SEMINARIO

— Y —

300 v. al S. de la Soledad

Los Precios más Bajos de Plaza

Corte Plena SESION DEL LUNES

Se nombró al Conjuez Lic. Agustín Monge Gutiérrez para integrar la Sala Primera de Apelaciones, en vez del Magistrado Lic. Francisco Solórzano Chaverri, quien fué comisionado para practicar la visita de los Juzgados de San José, Cartago, Heredia y Limón, la cual comenzará el tres próximo entrante y empleará en ella más de quince días.

—Se acordó inscribir en el Catálogo corr spondiente a los Srs. Manuel Antonio González Herrán, José Francisco Peralta Esquivel, Juan Rafael Arias Trejos, A Jado Johanning Murillo, Roger Peralta Quirós y Alberto Quesada Mora, a quienes el Colegio de Abogados confirió el título de Bachiller en Leyes.

—Se aprobó la permuta hecha entre los escribientes de la Sala Segunda de Apelaciones, señores Ricardo Castro Meléndez y Guillermo Trejos González.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Andrés Murillo, Gonzalo Sánchez Bonilla, el mismo, Pedro Castillo Montoya, Miguel Olivares, y Alonso Morillo para los destinos de escribientes interinos, el primero de la Alcaldía del cantón de Poás los dos siguientes de las Alcaldías 1 y 2 del cantón central de Alajuela; el cuarto de la Alcaldía del cantón de San Mateo; el quinto de la Alcaldía del cantón de Palmares, y el último, de la

Alcaldía 1ª del cantón central de Puntarenas.

—Vista la solicitud de Teófilo Rodríguez, u. ap en que pide rebaja de la décima parte de la pena de presidio interior menor que le fué impuesta en la causa que se le siguió por el delito de hurto en daño de Bianco y Cia, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Manuel Sáenz Cordero para reponer el Magistrado Lic. Francisco Ross Ramírez, en el conocimiento del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario seguido por María Aurelia y Enriqueta Rodríguez Alvarado contra Romualdo Pérez Chavez, Filadelfo Chavez Benavides y otros.

—Asimismo fueron designados por la suerte los Conjueces Licenciados Emiliano Brenes Gutiérrez y Ricardo Coto Fernández para conocer, en la Sala Primera de Apelaciones, el primero, del expediente de denuncia número 3497 de la Compañía Agrícola Dominicana, en vez del Conjuez Lic. Francisco Ugalde Pérez, quien falleció; y el segundo, del juicio ordinario de la sucesión de Cristóbal Guerrero Angulo contra Victor Manuel Guerrero Valverde y otros, en lugar del Magistrado Lic. Francisco Solórzano Chaverri.

10 A 25% MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarzas, etamines, medias, poplines, céfros, chinillas, piqués, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25 % más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Banco Internacional.

VICTOR MURILLO

Rápidas de Alajuela

Los maestros de ceremonias que constituyen el Comité de festejos de la temporada que pasa en este Versalles oriollo, el augusto candidato del Partido Agrícola Lic. don Alberto Echandi, acordó dar un banquete de despedida a don Alberto para lo cual se dispuso pedir el salón Municipal del Palacio, al yuntamiento quien dispuso complacido acceder a los deseos del Comité, no obstante que hay una disposición Municipal en que se prohíbe celebrar bailes y otras fiestas similares en los altos del edificio por cuanto esas aglomeraciones de gente falsean el edificio por soportar un peso enorme con el mosaico que le sirve de pavimento.

Pues bien, nuestros progresistas ediles, que forman la avanzada del echandismo en nuestro Versalles tico, no tuvo empacho en dar el salón para un acto que nada tiene de oficial, con menoscabo de las disposiciones municipales dictadas al efecto y así, el sábado se convirtió el corredor del alto en cocina y allí una señora, exhalada echandista que vende comidas en el mercado de ganado, fue la encargada en dar la comida a los echandistas. Allí asistieron cerca de sesenta sujetos, y el engullimiento principió como a las diez de la no-

che, terminando la fiesta como a la una y media de la mañana.

El menú estuvo a la altura de los comensales, quienes salieron contentos y alegrísimos, pues el vino abundó durante todo el tiempo de la comida genuinamente democrática. Hubo discursos violentos y todos ofrecieron dar su sangre por el triunfo del agricolismo. Valientes oradores!!!

Veraneantes.

Como se aproxima marzo, ya principian las familias que habían escogido esta ciudad para pasar la temporada veraniega, a regresar a sus hogares, muy complacidas y contentas de la temporada y agradecidas de la simpática acogida que tuvieron en nuestro círculo social.

Hoy regresaron la señora doña María de Fernández en unión de su simpático hijo la Srta. Irma y la Srta. Adilia Irias. En la próxima semana todas ya habrán regresado a sus casas.

Entre los veraneantes que más recuerdos dejan están don Rogelio Sotela y su estimable señora y apreciables cuñadas las señoritas Montangné, pues con su cultura y alegría dieron más realce y animación a nuestras fiestas sociales.

CORRESPONSAL

Teatro Moderno

MARTES 26 FEBRO.

A las 7 p. m.

Final de la preciosa serie

Cazando fieras en el Africa

A las 8.30 p. m.

Estreno de muy divertidas

Cómicas de HAROLD

y selecto programa de

Conchita Piquer

La artista de los grandes aplausos en este teatro

Teatro Adela

MARTES 26 FEBRO.

A las 7 p. m.

Primeras cinco partes de

Cazando fieras en el Africa

A las 8.30 p. m.

El drama más delicado

puesto en escena por la

Compañía Mariano Rueda

cuyo título es

Amor Cardío

Los remates de prendas

Ponemos en conocimiento de los interesados que los remates de prendas de plazo vencido se efectuarán en el orden siguiente:

El Monte Nacional de Piedra rematará estas prendas el sábado 1º de marzo a las 13 horas.

La casa de préstamos de Nichols efectuará su remate el 8 de marzo a las 13 horas, y la casa de don Agustín Solá, el lunes 10 de marzo a la misma hora.

Variedades

MARTES 26 FEBRO.

A las 7 p. m.

Cabiria

Luneta 25 C.—Gal. 10 C.

A las 8.30 p. m.

Gran final de la cinta

LA SANTA BIBLIA

AMERICA

MIÉRCOLES 27 FEBRO.

Extraordinaria Función para despedida definitiva de la eximia artista

LA GIOCONDA

y del gran actor y eminente maquetista

Rafael Arcos

PRECIO un COLON

CAL DE CONCHA en Desamparados

Tengo para la venta CAL DE CONCHA en mi Depósito en Desamparados, y también recibo órdenes en esta ciudad en la Ferreteria de Espriella y Compañía, esquina opuesta a la iglesia del Carmen.—DAVID ROJAS FLORES.

HARINAS

TRIUNFO

LEON DE ORO - FANCE

POR LLEGAR DONDE

A. BRESCIANI

El debut de la Compañía Mariano Rueda en el Teatro Adela

Desde las ocho de la noche se notaba animación en los contornos del Teatro Adela. Iba a hacer su debut la compañía que con verdadero acierto dirige el notable actor dramático Mariano Rueda.

A la hora anunciada y con un lleno completo se dejó ver el escenario revestido de lujoso decorado. Todas las miradas ansiosas se estuvieron atentas, y dió principio la obra escogida para el debut. "El Príncipe Casto", obra en donde cada artista hace una creación de su papel; interpretándolo con verdadera maestría.

Mi pobre pluma se resiste a poner un eslabón más a la pesada cadena de triunfos de esta compañía, pero la justicia al mérito se impone y rindiendo culto a esta imposición, cumpla con un deber.

La Opereta "El Príncipe Casto", de música esquisita y prosa magistral resultó un verdadero éxito, habiéndonos permitido admirar el trabajo artístico de Rueda, agobiado ya por el peso de los laureles conquistados. La señora Alsina [Anita] estuvo feliz, y su dulce voz parecía un manantial de aguas cristalinas, que al caer formaban una catarata interminable de melodías que saben a gloria.

El Conde de Holton, señor

Aquiles Guerrero, interpretado notablemente, conquistó repetidas ovaciones, con la afluencia de notas argentinas que brotan de su garganta.

El Milor encargado al señor Vásquez, no dejó que desear, pues bien se le podría tomar por un hijo de la rubia Alvién.

El acto de concierto con que finalizó la función, fué colosal, morrocotudo. La Tiple señora Alsina, el Tenor señor Guerrero y el Barítono señor García fueron ovacionados con todo el calor de la admiración y el reconocimiento a sus dotes artísticos.

De hecho habríamos dejado para finalizar este bosquejo de crónica la esbelta figura de de Angeles D'Guerrero artista consumada ante la cual deshecho las rosas de mi admiración y respeto.

En su vida artística tendrá que ser como hasta hoy, la mirada de los públicos, imponiendo su gracia y donaire a cuantos hemos tenido la dicha de oírle.

Cada Couplet que cantaba era ovacionada con sonoras salvas de aplausos, viéndose obligada a repetir. Angeles es sencillamente admirable como artista y envidiable como mujer.

PACIFICO GUEVARA

LA ESMERALDA

CUBERO HERMANOS

ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL — SAN JOSE

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA

Permanente y renovado surtido de licores extranjeros

BUENOS VINOS DE MESA BARATOS

LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS

DULCES Y PASTELES EXQUISITOS

La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

AGENTE DE COMERCIO

Ofrezco mis servicios como agente de comercio en esta ciudad. Como conozco la plaza me hallo en aptitud de prestar a los comerciantes del país un servicio eficaz. Deseo trabajar en cualquier clase de operaciones. Recomendaciones serias.—Alajuela, Febrero de 1924

EDUARDO VILLEGAS C

La Navarra

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE La Navarra

LA JOYA

TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES

Se trasladó al local que ocupaba

BEJOS YAMUNI

Telefono No. 742 — Apartado No. 360

CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAIS

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

FABRICA DE GALLETAS EMPAGADAS

(MARCA POCHET)

EDUARDO POCHET E HIJOS

MAQUINARIA ELÉCTRICA — EMPAQUE ASÉPTICO

La fabricación se hace con artículos de pureza garantizada y con limpieza absoluta. Se sirven pedidos a todos los lugares de la República y garantizando la bondad del producto.

CALLE 6ª SUR — SAN JOSE, C. R.

BEJOS M. YAMUNI

participa a su numerosa y distinguida clientela, que ha TRASLADADO su

ALMACEN y TIENDA

"LA POUPEE"

a su PROPIO LOCAL, situado en la Avenida Fernández Güell, en donde ofrece

Preciosas novedades acabadas de recibir, y

ZINC de 26 GAUGA

El Guanacaste y la política

La bandera del partido republicano aún permanece enarbolada y flotando orgullosa y triunfante. En 1921 se vió azotada por el mismo echandismo de hoy, pero no valieron ni la presión de las autoridades ni los dineros derramados para su esterminio. Por el contrario, en 1921 en algunos pueblos del Guanacaste, como Bagaces, no hubo un voto como muestra siquiera, para el partido republicano y en esta lucha que acaba de pasar, ya contemplamos con satisfacción 58 votos a favor de nuestra causa. Si en ese Bagaces donde el echandismo manejado por el Político y Alfonso Salazar contaban con seguridad con 500 votos. Pero que desilusión, solo 228 echandistas pudieron conseguir y hacer votar ese día; y es que alguien o algo se les interpuso en la conciencia de esos ciudadanos, que prefirieron despre-

ciar el derrame de dinero y de licor para votar.

Ahora está bien sembrada la semilla del republicanoismo y con el tiempo se multiplicará, pues está depositada en terreno fértil y más ahora que los pueblos sienten náuseas por todo aquello que huele a oficial.

Podemos asegurar sin temor a equivocarnos, que en otra lucha política el Guanacaste por unanimidad será republicano.

Ahora ya se acerca el ocho de mayo y, veremos dirigida la nave del Estado por el piloto más experto en Centro-América, el Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno. Costa Rica se sentirá orgullosa y dirá: tengo un hombre capaz que vele por mis altos destinos.

Benicio Herra

Santa Cruz, 22 de febrero de 1924.

VERMICIDA INFANTIL
El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido
De venta en todas las Boticas

Cuentos rápidos y comentarios breves

EL RELOJ DE LA VIDA

Escribo estos ligeros comentarios en el silencio de la media noche. Sobre mi mesa de trabajo, el reloj cuenta los minutos. Y, sin embargo, ignoro qué hora es. Sólo sé que mi cerebro piensa y mi corazón late. La vida no registra los minutos. A lo lejos oigo cantar un gallo. Pronto amanecerá.....

EL DIA DE LOS ANIMALES

Se ha dicho que el hombre es el único animal que ríe. No sé porqué ahora todos los animales en general se hallan presos de júbilo. Los he visto reír y aún sonreír. En mi casa dialogan cordialmente, como dos camaradas, el gato y el perro. Su alegría los enajena. Sus ojos se han vuelto más brillantes y expresivos. Juegan como dos pequeños. Rebotan salud y contento. Cuando me encamino a mis diarias labores, ambos salen a despedirme y, cuando regreso, es indescrutable su alegría. ¡Oh! Pero los pájaros se han vuelto locos. Más locos que una campanilla de oro que agitan las manos de un monaguillo. Y es que los hombres se tornan más humanos. San Antonio Abad les ha tocado el corazón. En lo sucesivo, el día diez y siete de enero será consagrado a los animales.

MARAVILLOSO ESPECTÁCULO

Maravilloso espectáculo! Bajo la flama dorada del sol, las nubes se irisan y en ellas resplandecen con mayor intensidad, impudicamente, el verde, el blanco y el rojo, los tres colores de la enseña patria. Los sabios lo analizan y lo desmenuzan. ¡Ah! Pero las gentes sencillas lo ennoblecen. Ven en él un augurio de paz y de concordia, de alegría y de felicidad.

ULTIMAS PALABRAS

Anatole France se halla moribundo. Los médicos desesperan de salvarle. No sabemos, en la lejanía, cómo continuará. ¿Cuales serán sus últimas frases? Siempre hemos gustado de recoger las últimas palabras de los grandes hombres. Ellas son como el Evangelio, pensamientos de oro.

Se vende barato

y en buenas condiciones un coche americano de 4 ruedas, una volante de 4 ruedas y 1 caballo para idea. Todo con sus respectivos aperos.

En esta oficina informarán

LA TUBERCULOSIS

se cura con la
++ NEOBIOS ++

Representante: E. de Benedictis
Apartado 467

Imprenta Borrásé Hermanos

NOTAS DE HEREDIA

—Gran sensación ha causado en ésta, labrillante carta de nuestro muy digno Jefe y futuro Presidente de la República Licenciado don Ricardo Jiménez a don Ramón Caldera y que se registra en "La Tribuna" de antier domingo. Todo el mundo ha leído dicha carta con la fe, entusiasmo, respeto y devoción como los cristianos leemos un sagrado pasaje bíblico, porque ella encierra un evangelio de civismo que además de quitar la máscara a los fariseos e hipócritas, que con manos indignas oficiaron en el altar de la patria el dos de diciembre, es una lección de historia política, para las futuras generaciones. Las verdades que guarda el mencionado documento del Lic. Jiménez, han caído en el corazón y alma de los echandistas—en especial de los furiosos y recalcitrantes tinoquistas—tan quemantes y dolorosas como aquellas piedras de fuego, con que el Dante describe el castigo que los desleales y traidores, sufren en el infierno.

—El señor don Luis Morales fué destituido de su puesto de

Proveedor Municipal y reemplazado por otro echandista, el señor Rafael Lépiz.

Ya sabe don Luis como le pagó el elemento echandista de la Municipalidad el voto que el dos de diciembre dió por el Lic. Echandi. Oh cuán ciertas son las leyes de las compensaciones!

—Inmejorable es en la actualidad el servicio telefónico debido a la manera activa y amable como son atendidos los abonados y público en general por los empleados de la Oficina Central, por lo que les damos un voto de aplauso.

—Se habla de una enérgica nota que ha escrito la Sociedad de Obreros para el Socorro Mutuo Herediano con motivo del violento e inconsulto desalojamiento del local que había conseguido con el señor Ministro del ramo para efectuar sus sesiones; desalojamiento, que, según se nos refiere, lo ha provocado la eterna intriga tinoquista de aquí. Quisiéramos leer tal documento, que servirá para que los agremiados conozcan a sus falsos amigos.

CORRESPONSAL

Gran Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

— Fundada 1906 por el Ingeniero Leimas S. Jiménez —

ADELA V. DE JIMENEZ

CONTRATISTA **E HIJOS** CONSTRUCTORES

SAN JOSE, COSTA RICA

APARTADO 343 TELEFONO 278

Agente en Cartago: MANUEL FREER

Avenida
Fernández Guell



Telefono No. 256
San José, C. R.

Obleas Antigripales

PARA RESFRIADOS, TRANCAZO E INFLUENZA

Obleas Neuralgias

QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:

BOTICA LA VIOLETA

MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

BARATILLO de Casimires y Camisas de Lana

Los precios más bajos de plaza

LA REFORMA

Sombrerería de Tomás Valverde

La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente

1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internacional

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA ES
DONDE SE PASO

LA MARQUESA

TIENDA DE

CESAR ARGUEDAS

Artículos que usted puede conseguir de verdadera ganga en mi Tienda

Camisetas para señora; Géneros de mantel en colores; Medias para señoras y niños; Vestidos de casimir y dril para hombres y niños; Calzado pequeño, fino y ordinario; Corbatas muy finas; Sábanas blancas, grandes; Géneros de sábana, en tres diferentes clases.

Ud. no debe comprar ningún artículo de los que aquí tengo sin ver el precio y la clase de los míos.

Esquina opuesta al Banco Internacional - San José

Teléfono 665

SUFRE Ud. DOLOR DE CABEZA?

SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS

Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el Domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio entre New York y Limón llegando los días domingos en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba.

Los vapores "CAMITO", "BAYANO" y CORONADO, harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO, en combinación con los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días Viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días Sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres. Sasso y Pirie Sucesores, Sub-Agentes en San José.

G. P. CHITENDEN, Administrador